

(Córdoba, 1948-2019)

Enrique Aguilar estudió Bachillerato en el Instituto Nacional “Séneca” de donde paso a cursar la carrera de Magisterio y por la calidad de su expediente ingresó directamente en el Cuerpo Nacional de Magisterio. De ahí, sin abandonar la docencia en la enseñanza primaria ingresó en la Facultad de Filosofía y Letras de Córdoba cuando solo era Colegio Universitario.

Al término de la Licenciatura recibió el Premio Extraordinario de Licenciado en la especialidad de Geografía e Historia (1977) y posteriormente el de Doctor en Historia Contemporánea de España (1988). Ya como docente en la Facultad pasó por las categorías de Profesor Ayudante, Contratado Encargado de Curso, Profesor O.M. 1982, Ayudante de Universidad L.R.U., Titular Interino hasta que en 1992 consiguiera la plaza de Profesor Titular de Universidad. Sus alumnos fueron siempre su objetivo como profesor y en correspondencia mereció el agradecimiento y el cariño de los mismos.

Su trabajo de investigación cuajó pasado un tiempo en una tesis doctoral titulada Elecciones y partidos políticos en la provincia de Córdoba durante el período isabelino (1833-1868); reinició sus trabajos de investigación con algunos trabajos de carácter divulgativo -lo que hoy se denomina “transferencia del conocimiento”, y en cuyo centro estuvieron siempre la España Contemporánea y Córdoba, su Historia, sobre la que publicó una Breve Historia de Córdoba” (1995), que vio una segunda edición ampliada a la que tituló Córdoba en el pasado: breve historia de una ciudad patrimonio de la Humanidad (2013). Otras publicaciones suyas vieron la luz y recibieron la atención de sus lectores.

Prounció conferencias, asistió a tertulias de radio y televisión a las que lo invitaban con frecuencia e impartió clases magistrales tanto dentro de España como en Universidades extranjeras -Passau en Alemania, París VIII en Francia, Messina en Sicilia y en varias de los Estados Unidos.

El Profesor Aguilar comenzó su faceta gestora como Secretario de facto, que no de iure, en el 1º y 2º Congreso de Historia de Andalucía, siéndolo ya en el 3º y último Congreso. Desempeñó los cargos de Vicedecano de la Facultad de Filosofía y Letras de la UCO; fue Secretario General de la misma universidad, Secretario del Departamento de Historia Contemporánea y de América, y Director de la Cátedra Intergeneracional “Profesor Francisco Santisteban” entre 1998 y 2012, Cátedra a la que desde los primeros 70 alumnos inscritos llevó a casi un millar cuando se despidió. La Universidad de Córdoba reconoció su labor con la concesión de una “Mención especial” (2008).

Enrique Aguilar participó en la organización de los primeros créditos ECTS. También tomó parte en las reuniones organizativas que propiciaron el establecimiento del Programa de Estudios Hispánicos en Córdoba (PRESHCO) en el año 1981.

Entre 2004 y 2016 coordinó las actividades de Extensión Universitaria en la Brigada Mecanizada “Guzmán el Bueno X”, que le concedió una distinción en 2008 “en agradecimiento al esfuerzo y dedicación mostrada en el desarrollo de las actividades del convenio suscrito entre la Brigada (Ministerio de Defensa) y la UCO”.

Fue miembro de distintos Grupos de Investigación y en 1990 recibió por adjudicación directa de la Consejería de Cultura y Medio Ambiente de la Junta de Andalucía la dirección y coordinación del Proyecto sobre el Inventario y diagnosis de los bienes muebles del Museo de Bellas Artes de Córdoba, de la colección Romero de Torres.

Fue nombrado Académico Correspondiente de la Real Academia de Córdoba en 1995, y Académico Numerario de la misma en 2010. En 2013 recibió el nombramiento de Académico Correspondiente de la Real Academia de la Historia en Córdoba.

Desempeñó el cargo de Director Cultural de Caja Rural de Córdoba (Caja Rural del Sur).

Fue Miembro del Consejo Rector de Artes Plásticas “Rafael Botí” (Delegación de Cultura de la Diputación de Córdoba, 2011).

Tras larga enfermedad murió el 16 de febrero de 2020.



Dr. D. Enrique Aguilar Gavilán



1971
2021

50 ANIVERSARIO
FACULTAD DE FILOSOFÍA
Y LETRAS DE CÓRDOBA



UNIVERSIDAD
D.
CÓRDOBA



ANIVERSARIO
PATRIMONIO
COLECTIVO

María José PORRO HERRERA